

## LA TRINITÉ NATIONALISTE

M. Jules Lemaitre, orateur éloquent autant qu'écrivain émérite, si prodigue pour la République, signe des documents et des manifestes, veut rétablir le scrutin de liste, rendre le vote obligatoire et reviser la Constitution.

M. François Coppée, poète illustre, écrit, péroré, plie sans contrainte son souple génie et son indépendance d'esprit à l'eserime des polémiques ardentes et supporte allègrement les assiduités et les servitudes d'une politique militante.

M. Déroulède, martyr et proscrit, maudit ses juges et compose ses mémoires dont la vieille gaieté française pourra faire son profit, télégraphie sans relâche, reçoit des visites sans espoir de les rendre et pèche à la ligne en contemplant les côtes de France.

Que la Patrie se recueille en présence de ces trois hommes qui lui ont donné le meilleur de leurs forces, le plus pur de leurs facultés, et qui ayant, de leur propre autorité, déclaré la République gravement malade s'obstinent à vouloir la purger et la saigner pour mieux l'affaiblir.

Dieu ! que de prétentions à notre reconnaissance et que de variantes dans leur catéchisme républicain.

Dans un langage très savant et très éloquent, car ses discours comme ses écrits sont de purs chefs-d'œuvre, le président de la Patrie Française nous apporte *La Bonne Parole*, nous initie à de nouvelles et ingénieuses doctrines, et cela dans des formes courtoises empreintes du libéralisme le plus sincère.

Les péroraisons politiques nous apprennent que le *Nationalisme* n'est ni la réaction, ni la guerre, ni la résurrection du Boulangisme, mais bien " l'esprit nouveau " de M. Spuller, modifié, transformé, enrichi et sanctifié par l'inspiration ardente et généreuse de M. Paul Déroulède, la poésie idéale et expressive de M. François Coppée et la prose incisive et abondante de M. Jules Lemaitre.

On ne dira plus " l'esprit patriotique " mais bien " l'esprit nationaliste," car, nous apprend le président de la Patrie Française, " Nationaliste " est un vocable plus large, plus riche de signification historique et morale que " Patriote."

C'est une nouveauté d'opinion, une étincelante saillie dénotant chez son auteur une verve qui se plaît aux exagérations piquantes.

M. Jules Lemaitre, audacieux, transformateur du patriotisme ou nationalisme et futur régénérateur de la République, se présente à la France pensante comme le père d'une Trinité mystique et intellectuelle où M. François Coppée s'est octroyé le rôle du Saint-Esprit qu'il rem-